



PFLEGENETZ HEILBRONN

Leitbild Das Ganze ist mehr als die Summe der einzelnen Teile!

Präambel

Es handelt sich beim „Pflegenetz Heilbronn“ um eine bundesweit einmalige Kooperation von derzeit ca. 30 Pflegeleistungserbringern im Stadt- und Landkreis Heilbronn – initiiert durch die lokale Qualifizierungskonferenz von Landratsamt und Kommunalverwaltung und unterstützt durch das Sozialministerium Baden-Württemberg.

Wir haben uns eigenverantwortlich vorgenommen, den Bürgern das Thema „Pflege“ unter neuen Gesichtspunkten ins Bewusstsein zu rücken. Wir möchten mittels einer eigenen Zeitung informieren und durch den Aufbau dieses Netzwerkes sämtlicher Pflegedienstleister eine praxisgerechte Umsetzung humaner Pflege durchgängig, über alle Schnittstellen hinweg, ermöglichen.

Das Ganze ist ein Prozess, der als Ziel eine bewusste Wahrnehmung der Belange pflegebedürftiger Personen, deren Angehörigen sowie den Leistungserbringern in unserer Gesellschaft bewirken soll und die der Bedeutung dieses Wachstumsmarktes und die Chancen daraus für alle daran Beteiligten synergetisch verknüpft.

Das Netzwerk

Das „Pflegenetz Heilbronn“ umfasst eine Vielzahl von Einrichtungen auf allen Gebieten der Pflegeerbringung und der Pflegedienstleistung (Krankenhäuser, ambulante Dienste, stationäre Altenhilfeeinrichtungen usw.) sowie deren Ausbildungs-, Fortbildungs- und Beratungseinrichtungen auf Stadt- und Landkreisebene. Das „Pflegenetz Heilbronn“ sieht sich als Promotor und Koordinator und nimmt diese Rolle aktiv wahr.

Wir fördern damit nicht nur die Kooperation, Vernetzung und Nutzung von Synergieeffekten im Sinne ganzheitlicher Pflege, sondern in erheblichen Maße auch die Kommunikation zum Thema „Pflege“. Als serviceorientierte Organisation ist das „Pflegenetz Heilbronn“ dem öffentlichen Interesse und dem Wohl seiner Kunden und Partner verpflichtet.

Unsere Zeitung

Wir wollen die Öffentlichkeit in breiter Form über Fragen der Pflege im Allgemeinen und ganz speziell für die Region Heilbronn informieren. Dies wird in Form einer eigenen Zeitung dokumentiert, die sämtliche Haushalte im Stadt- und Kreisgebiet erreichen soll. Mit eigener aktueller Berichterstattung und interessanten Artikeln werden damit nicht nur wichtige Informationen vermittelt sondern mit emotionalen Schilderungen und hintergründig aufklärenden Beiträgen werden alle Belange ganzheitlicher Pflege positiv beeinflusst.

Wir möchten damit allen Kunden und deren Angehörigen, den Mitarbeitern und Trägern sowie allen Partnern und Interessierten diesen komplexen Themenbereich so niederschwellig wie möglich näher bringen und gleichzeitig dem Trend zum Rückzug von Politik und Kommunen aus der Verantwortlichkeit zur Aufklärung der Bürger entgegenwirken.

Unsere Partner

Unter Partnern verstehen wir nicht nur die Einrichtungen, mit denen wir zur Erfüllung unserer Pflegeaufgaben verbunden sind, dazu zählen auch die öffentliche Verwaltung, Beratungsstellen, Interessenvertretungen, Ärzteschaft und spezialisierte Dienstleister sowie unsere Kooperationspartner. Gemeinsam mit ihnen treten wir für eine sinnvolle und praxisnahe Weiterentwicklung der Pflege und ihrer Komponenten ein.

Dies geschieht uneigennützig, wirtschaftliche Interessen dürfen nicht im Vordergrund stehen. Die offene und aktive Informations- und Kommunikationsplattform der Zeitung stärkt dabei die Zusammenarbeit mit unseren Partnern, die durch Vertrauen, Offenheit und kooperatives Verhalten geprägt ist.

Unsere Werte

Durch Definition und Einbringung praxisorientierter Werte möchten wir die heutige Pflegesituation und die berufliche Aus- und Fortbildung qualitativ und konstruktiv optimieren und darüber umfassend informieren, um so in der Öffentlichkeit das Image der Pflege in ein positives Licht zu setzen. Dabei wird das „Pflegetz Heilbronn“ von den Ideen und Leistungen, den fachlichen und sozialen Fähigkeiten sowie dem Engagement und der Kooperationsbereitschaft der beteiligten Einrichtungen, Mitarbeitern und Kooperationspartnern getragen. Unsere Aufgaben erfordern daher Innovationswille, Kompromissbereitschaft, Flexibilität und Dynamik.

Alle Teilnehmer verpflichten sich zu konstruktiver, partnerschaftlicher und paritätischer Zusammenarbeit.

Jedes Mitglied im Pflegetz ist gleichberechtigt.

Unsere Kooperationskultur ist geprägt durch

- Wertschätzung der Kollegen, Teamorientierung und kollegiale Zusammenarbeit
- Förderung der innovativen Entwicklung, Kompetenz und Verantwortung
- Freude an wichtigen Aufgaben mitzuwirken und deren Umsetzung voranzutreiben
- Offene Kommunikation und gezielte Information durch unsere „Pflegetz-Zeitung“, für deren Inhalt der gemeinsame Redaktionsbeirat verantwortlich zeichnet.

Unsere Ziele

Wir wollen die Pflegeangebote in Stadt- und Landkreis Heilbronn aufeinander abstimmen, weiterentwickeln und veranschaulichen durch

- umfassende zielgruppengerechte Information und Transparenz
- Optimierung der Schnittstellen zwischen den Leistungserbringern
- Ausbau und Koordination der Pflege- und Dienstleistungsinfrastruktur
- Förderung der Kooperationskultur hin zu zentraler Vernetzung

Damit leisten wir einen Beitrag zur

- Schaffung und Sicherung von Arbeitsplätzen
- Information und Vermittlung von Aus-, Fort- und Weiterbildungsmöglichkeiten
- Erhöhung von pflegerischer, sozialer und wirtschaftlicher Sicherheit
- Weiterentwicklung pflegeorientierter Qualitätsstandards für Bildung und Dienstleistung
- Information für Beteiligte, Interessierte und Betroffene

Heilbronn, den 26. April 2004